

Maison Clémaron Saint-Chamond

25 rue Jean-Louis Loubet

Origines

La maison a été édifée dans le quartier du Chatelard en 1893 par Claude Clémaron, tonnelier, marchand de vin, la date étant inscrite en lettres rouges sur la façade.

En 1940, elle devient la propriété des enfants Clémaron, Jean Boissonnat, époux Clémaron, et madame veuve Barge née Claude Clémaron

En 1965, elle est transmise à Victorien Boissonnat fils des premiers.

Architecture

Maison à 30 ouvertures, avec magasin et remise, et parc.



Edifiée en hauteur sur la colline du Chatelard, elle constitue une sorte de sémaphore, en particulier par la présence d'une tour d'angle crénelée.

L'architecture se voulait résolument moderne, les attributs d'ornement étant inspirés des modes de la fin du 19^{ème} siècle, et en particulier des référentiels Art Nouveau. C'est le cas du recours à la polychromie brique/pierres, qui combine le rouge des encadrements de fenêtres et le blanc; c'est aussi marqué par la présence d'une frise insérée au dessus du second étage et également par la présence des consoles et aisseliers décoratifs qui soutiennent la toiture.